

L'Abelle de la Nouvelle-Orléans

NEW ORLEANS FREE PUBLICATION... 233 rue de Chartres...

TEMPERATURE Du 26 décembre 1903. Thermomètre de E. et L. CLAUVEL...

SOMMAIRE. Noël. Avant "La Sorcière", par Mme de Thebes...

Noël à la poste. Il y a dans la vie des nations, des communautés civiles et politiques...

On va chercher bien loin le secret de l'étonnante popularité dont nous jouissons dans l'Union et à l'étranger.

Il est là tout entier, dans les innombrables relations de cœur et d'esprit que nous avons au monde...

Fin prochaine d'un incident.

Chaque journée qui s'écoule, chaque événement qui survient procure une nouvelle victoire aux Panaméens...

La béatification de Jeanne d'Arc.

On écrit de Rome: S. S. Pie X eut une pensée vraiment gracieuse en fixant au jour de l'Épiphanie la cérémonie de la promulgation du décret constatant que Jeanne d'Arc pratiqua au degré héroïque les vertus chrétiennes...

Lettre inédite de Rachel.

De l' "Intermédiaire des Chercheurs": Voici une lettre de la grande tragédienne qui n'a aucun rapport avec son intelligence artistique...

JOSEPH ZANARDELLI.

Joseph Zanardelli, homme politique italien, ancien président du conseil, mort hier soir à Madrid, était né à Brescia en 1826. Il se destina à la carrière d'avocat, étudia le droit à Pavie et fut reçu docteur en 1848...

LES COURSES.

Résultats d'hier: Première course, 1 mille - Begone (Davison) 7/10, 1er; Class Leader (Hegerson) 9/10, 2me; Russeton (Cowan) 1/1, 3me...

Incendie.

Hier soir à huit heures et demie une alarme a été donnée pour un feu découvert dans un cottage de l'avenue Pacific, 317, appartenant à Jno. P. Nolan...

L'Union Française.

SEANCE ANNUELLE.

La réunion annuelle tenue récemment le comité de bienfaisance de l'Union Française a présenté le rapport suivant pour l'année finissant le 31 décembre 1903: Cinq cent quatre-vingt personnes ont reçu des mandats sur le trésorier...

CADEAUX DES JOURS FÉRIÉS POUR DU COMPTANT.

CHAMPAGNES IMPORTÉS. \$2.43 par litre. \$1.33 par pinte. 10 POUR CENT D'ESCOMPTÉ SUR LES Vins Rouges, Whiskies, Xérés, Sauternes, Cognacs, Porto.

Tout Récentement Reçu.

De très jolis Jeux de Toilette: montures en argent Sterling; un très convenable et acceptable cadeau de Noël pour dames et messieurs...

Tout Commencement Est Difficile.

LA PARTIE LA PLUS DIFFICILE D'UNE CHOSE EST LE COMMENCEMENT. C'EST FACILE QUAND CELA A COMMENCÉ.

INTERSTATE TRUST and BANKING COMPANY.

313 RUE DU CAMP. Exposition artistique russe. St Pétersbourg, Russie, 26 décembre - L'Académie impériale des arts a décidé d'exposer à St Louis.

LE BÉATIFIÉ.

On va chercher bien loin le secret de l'étonnante popularité dont nous jouissons dans l'Union et à l'étranger. Il est là tout entier, dans les innombrables relations de cœur et d'esprit que nous avons au monde...

Fin prochaine d'un incident.

Chaque journée qui s'écoule, chaque événement qui survient procure une nouvelle victoire aux Panaméens, et l'on peut considérer, à l'heure qu'il est, comme assurée l'existence permanente de la nouvelle République...

La béatification de Jeanne d'Arc.

On écrit de Rome: S. S. Pie X eut une pensée vraiment gracieuse en fixant au jour de l'Épiphanie la cérémonie de la promulgation du décret constatant que Jeanne d'Arc pratiqua au degré héroïque les vertus chrétiennes...

Lettre inédite de Rachel.

De l' "Intermédiaire des Chercheurs": Voici une lettre de la grande tragédienne qui n'a aucun rapport avec son intelligence artistique...

JOSEPH ZANARDELLI.

Joseph Zanardelli, homme politique italien, ancien président du conseil, mort hier soir à Madrid, était né à Brescia en 1826. Il se destina à la carrière d'avocat, étudia le droit à Pavie et fut reçu docteur en 1848...

LES COURSES.

Résultats d'hier: Première course, 1 mille - Begone (Davison) 7/10, 1er; Class Leader (Hegerson) 9/10, 2me; Russeton (Cowan) 1/1, 3me...

Incendie.

Hier soir à huit heures et demie une alarme a été donnée pour un feu découvert dans un cottage de l'avenue Pacific, 317, appartenant à Jno. P. Nolan...

L'Union Française.

SEANCE ANNUELLE.

La réunion annuelle tenue récemment le comité de bienfaisance de l'Union Française a présenté le rapport suivant pour l'année finissant le 31 décembre 1903: Cinq cent quatre-vingt personnes ont reçu des mandats sur le trésorier...

CADEAUX DES JOURS FÉRIÉS POUR DU COMPTANT.

CHAMPAGNES IMPORTÉS. \$2.43 par litre. \$1.33 par pinte. 10 POUR CENT D'ESCOMPTÉ SUR LES Vins Rouges, Whiskies, Xérés, Sauternes, Cognacs, Porto.

Tout Récentement Reçu.

De très jolis Jeux de Toilette: montures en argent Sterling; un très convenable et acceptable cadeau de Noël pour dames et messieurs...

Tout Commencement Est Difficile.

LA PARTIE LA PLUS DIFFICILE D'UNE CHOSE EST LE COMMENCEMENT. C'EST FACILE QUAND CELA A COMMENCÉ.

INTERSTATE TRUST and BANKING COMPANY.

313 RUE DU CAMP. Exposition artistique russe. St Pétersbourg, Russie, 26 décembre - L'Académie impériale des arts a décidé d'exposer à St Louis.

—Je vais vous étonner sans doute, mais je lui porte un vil intérêt. —Vous!... Est-ce possible?... —Je ne l'ai jamais vue, je dois vous le dire. —Alors?... —Il suffit qu'elle ait été en relations avec André, qu'il l'ait aimée, qu'il lui ait fait des promesses peut-être, pour qu'elle ait droit à toutes mes sympathies. J'aurais voulu lui parler, la voir... J'ai su par sa concierge qu'elle est malade... —Gravement en effet. —En un mot qu'elle se trouve dans l'impossibilité de me recevoir... —Un entretien que vous auriez avec elle en ce moment serait complètement inutile... —Pourquoi?... —Parce que la pauvre fille, en proie à une fièvre que je considère comme des plus dangereuses, a des moments de délire très fréquents... De plus, toute émotion lui serait funeste... Les larmes du comte retentirent l'une dans l'autre, dans un mouvement d'apparente contrariété. —L'accorda à la table qui le séparait du docteur et murmura: —Diable!... Quelqu'un veillait auprès d'elle sans doute. —Une de ses camarades qui paraissait âgée de quelques années de plus qu'elle et qui lui semblait fort attachée. —Diable! dit encore le comte

de Rouvres. Sans doute en face de la froideur et de la réserve du docteur, le sujet qu'il voulait aborder ne lui paraissait plus si simple et il cherchait évidemment un moyen de tourner la difficulté quand le médecin lui en épargna la peine. —Mon Dieu! dit-il avec une brutale ironie, vous feriez mieux de m'expliquer sans phrases vos intentions que de prendre tant de chemins obliques pour arriver à votre but. La mode n'est plus aux délicatesses du temps passé. L'appétit de nos contemporains est devenu féroce et les marchés les plus odieux se traitent ouvertement. —Il ajouta avec un redoublement de sarcasme: —Vous êtes riche, du moins depuis deux jours. Moi, je suis un pauvre diable de médecin sans clientèle et presque sans ressources. Dites-moi carrément ce que vous voulez et si c'est de mon pouvoir je vous répondrai: —Combien?... —Nous nous entendons ou nous ne nous entendons pas. Si c'est oui, j'essaierai de vous satisfaire... Si c'est non, je vous dirai: —Servez-vous. Et vous n'entendez plus parler de moi. Quant à craindre que je ne vous trahisse, vous pouvez dormir en paix. L'affaire manquée, je n'y songerai pas plus qu'aux malades qui j'ai assistés et peut-être aidés à trépasser un peu plus vite, sans le vouloir, mais entendus. Je suis honnête

à ma manière, mais j'ai terriblement besoin d'argent et je me crois certain que vous avez pris vos renseignements et ne l'ignorez pas. —Le comte hésitait. Le docteur s'était levé. Il paraissait en se promenant les mains derrière le dos à travers le salon: —Voulez-vous que je vous dise ce qui s'est passé à Fontaine-aux-Bois et ce qui vous amène chez un misérable besogneux comme moi? Vous avez un cousin qui vous gêne?... —Docteur!... —Laissez-moi dire. Je ne suis pas un juge et je peux me tromper. Je tiens seulement à vous mettre à l'aise. Ce cousin a reçu deux balles qui vous en ont débarrassé. J'ai l'idée que vous n'avez pas été étranger à ce malheur, non pas que vous ayez opéré vous-même, mais on trouve aisément des remplaçants quand on peut les acheter. C'est comme jadis pour le service militaire. A mon avis on a en bien tort de les supprimer. Ça faisait l'affaire de ceux qui payaient comme de ceux qui empêchaient la prime. La pauvre due est entre quatre planches dans son caveau de famille, mais il reste une petite créature qui vous porte ombage. C'est l'enfant du défunt, le pauvre être à venir qui s'agitte dans le sein de la malheureuse jeune femme qui a tout perdu en perdant son ami.

mais qui pourrait s'adresser à la duchesse déjà mal disposée pour vous. —Qu'en savez-vous?... —Je lis les journaux et cette aversion se devine aux détails du drame de Fontaine-aux-Bois qui n'a rien de mystérieux, excepté pour ceux qui ont des yeux et ne veulent pas voir. Le comte eut un sourire qu'il essaya de rendre désagréable et dit: —Achevez. Je vous écoute. En venant chez vous, j'étais fort irrité. Je vous trouve infiniment intéressant et vous me donnez des conseils que je suis presque tenté de suivre. —Des conseils! Vous raillez! —Allez toujours. —Vous voulez donc supprimer l'enfant?... —Non. —On rendra la mère impuissante vis à vis de la duchesse... —Comment?... —En lui enlevant les preuves qu'elle pourrait avoir de sa liaison avec le duc... ses lettres, ses papiers, qui sait? Quelque testament peut-être, en un mot tout ce qui peut lui servir et vous nuire... Le comte Xavier hochait la tête et murmura sans se prononcer. —Si c'était possible... Le docteur riposta: —Tout est possible quand on veut bien et qu'un peu de ba-

sard nous vient en aide. Or, ce qui présenterait des difficultés dans une grande maison pleine de domestiques ou de surveillants devient facile dans l'antichambre d'une pauvre fille malade, incapable de se défendre et même de savoir le plus souvent ce qui se passe autour d'elle... —Vous dites qu'elle a une amie. —On peut l'écarter. —Vous avez réponse à tout. —C'est que sans vous connaître, je réfléchissais à votre affaire. Depuis que le hasard m'a mis en rapport avec cette jeune fille et appris ce qui s'est passé, par quelques mots échappés à cette pauvre enfant dans le délire de la fièvre, je pourrais presque dire que j'attendais votre visite à chaque instant. Vous êtes venu en effet et en ce moment vous devez penser que c'est en vérité bien infâme ce que je dis. —Par beaucoup plus que ce que je fais moi-même. —Si je suis le médecin de cette malheureuse, j'abuse de cette situation qui devrait me la rendre sacrée pour la vendre. Je suis aussi exécrable que le prétre qui abuserait de la confession. —Aussi ce sera cher?... —Oui. —Combien?... —Que pensez-vous me donner?

—Trente mille francs. Le docteur secoua la tête. Le comte dit: —Quarante mille, cinquante... —Je veux le double... cent mille... —Oh! —Croyez-vous que la duchesse ne me les donnerait pas si j'allais lui dire... —Ce qui s'est passé entre nous! —Non. Je vous ai promis de pas vous trahir!... Mais je pourrais servir ma pauvre malade sans vous accuser. Je dirais à la duchesse de Brévanne-Châteaufort: —Cette fille était adorée de votre petit-fils. En voyant les preuves, elle a des lettres, des promesses... Il y a eu des serments échangés. Son enfant sera le vôtre. Elle me bénira et ma conscience serait en repos, tandis qu'avant vous... —Elle vous reprochera de m'avoir servi. —J'en ai peur. —Il s'arrêta devant le comte et demanda: —Qui ou non?... —Oui. —Donc c'est convenu?... —Je me fie à vous. Vous connaissez l'affaire mieux que moi. Vous m'apporterez tout ce qu'il peut y avoir d'utile à cette Jeanne Vernier dans sa chambre... Vous êtes médecin, vous avez des moyens... Le docteur acheva cyniquement, avec une amertume dans

la voix et dans le regard: —Qu'un malheureux ordinaire ne possède pas... Le comte poursuivait: —Vous me livrez les pièces dont j'ai besoin et je vous compterais la somme. —C'est bien! Vous avez ma parole. —Je vous donne la mienne. —A bientôt. —Oui, à bientôt. Les deux hommes se séparèrent en échangeant à peine un léger salut de la tête. Ils se méprisèrent profondément l'un et l'autre. Le docteur Florentin se mit à sa fenêtre et vit le comte s'éloigner dans la direction de la rue Royale. Et alors son dégoût éclata: —En vérité, prononça-t-il d'une voix irritée, cet homme est un des plus effroyables bandits qui soient au monde! Et songeant alors à lui-même: —Et toi qui consens à la servir contre une malheureuse qui te confie son existence qu'as-tu donc? Mais pour la première fois depuis qu'il se débattait dans la vie, fils d'un pauvre officier de santé campagnard qui ne lui avait rien laissé, un million de tentations de Paris où il cherchait la fortune sans la trouver, c'était la première fois qu'une occasion venait à lui.